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主打

“电子化升级是好事，俺这儿还有个主意”

园林卡“联姻”公交卡咋样
本报记者 王光营

本报10月27日讯(记者
乔显佳) 近日，国家住建部

出台文件，叫停各动物园动

物表演项目，保证动物福利。

记者27日从济南两家动物园

获悉，部分动物驯养员因此

面临转岗。

采访中记者注意到，在一
些动物园，动物表演是比较吸

引游客的常设项目。尽管通常
不单独收费，实际上确实增加

了动物园的吸引力。在某市一
野生动物世界，记者曾经目击

这样一个场面：几只白虎、孟

加拉虎，在饲养员的皮鞭下，

老老实实爬上铁架子，顺着滑

梯一屁股滑下来，其“落魄”的

样子让人忍俊不禁。“百兽之

王”被人类拾掇成这个样子，

让很多观众看后心里不是个

滋味。

国家住房和城乡建设部
10月18日出台的《关于进一步

加强动物园管理的意见》中，

明确要求“不得进行动物表

演，避免让动物受到惊扰和刺

激。”以此来切实保障动物福

利，保证动物健康。

济南动物园一位相关负

责人接受记者采访时说，由

于住建部的通知下发时间不

长，他们还未从省、市有关部

门获得指导意见，一旦有了

之后，会按照要求做好。目前

动物园内进行的动物表演，

主要是小猴子、小羊、小狗等

在驯养员的带领下，进行一
些恢复本能的表演训练，同

时表现人与动物的和谐相
处。动物表演在日常经营中，

对观众有较强的吸引力。但

至于由此带来的营业收入，

却不便于讲。禁止动物表演
是否会对动物园的经营收入

造成较大的影响？济南市跑

马岭野生动物世界副总吴延
飞认为不会，因为该园的动物

表演本身不单独向游客收费。

停止动物表演对该园运营来

说“不能简单说好还是不好”。

但几名动物驯养员将面临园

内转岗，由原来专司动物表演
转到动物饲养等岗位。

住建部文件同时叫停违

规经营野生动物产品，如动

物园和其他公园内开设野味

餐厅、销售野生动物产品等

非法行为。存在上述行为的，

在意见发布之日起3个月内

清理完毕。同时，禁止将动物

园、公园动物展区、动物场馆

场地或园内动物以租赁、承
包、买断等形式转交给营利

性组织或个人经营。

国家住建部叫停动物园动物表演

部分驯养员要换岗位了

市民反应：

园林卡还是信用卡

80元年费不大习惯

从2006年开始，为方便市民游

园，济南市园林局开始发售通游年

票，但由于需要每年更换，造成诸多

不便。从26日开始，公园年票升级为

与中国银行信用卡绑定的园林卡，实
现了年票电子化。

27日上午，家住棋盘小区的牛玉

瑞表示，园林卡即使按平均价计算，

一张卡的存款面值也在160元左右，

再加上市民的消费存款可能更多。济

南市每年办卡将近12万张，这是一个

很大的数额，园林卡有强迫市民变相
存款的嫌疑。牛玉瑞认为，和他年龄

相仿的很多市民从来没用过信用卡
刷卡消费，透支刷卡也很可能忘记还

款，这样就不仅要交80元年费，还会

造成信用不良，给正常生活造成隐
患。市民张青说，自从去年办卡后，西

郊森林公园和百花公园都在施工，市
民无法进入游玩，年票本身就缩水了

不少。

园林部门解释：

曾选取多家合作单位

办卡规定目前无调整

办理园林卡为什么要选取中国

银行呢？济南市园林局有关负责人

表示，原有的通游年票无法实现电

子化，给市民带来了很大不便。为

此，济南市园林局希望与社会力量

合作，共同开发一套现代化的电子

园林卡，曾有多家公司单位提交了

设计方案，经过比较，园林局最终选
定了中国银行提供的公园通游年票
升级方案。

中国银行济南分行信用卡部有

关负责人表示，市民办理使用园林卡
的有关政策目前还没有调整，继续执

行首年免费，刷卡5次以上次年免费

的规定。这位负责人表示，刷卡消费

是未来社会发展的趋势，而且市民在

办卡后为游园年费充值算刷卡一次，

银行代扣游园年费又算一次，这样在

市民开通游园功能后就已经有了两

次刷卡，每年5次以上的刷卡要求其
实很容易达到。

市民建议：

与公交卡捆绑

实现多卡整合

对于公园通游年票的升级换代，

很多市民认为公园年票从一张没有

任何电子功能的卡片升级为园林卡，

具有方便、快捷的特点，值得称赞，也
代表了城市未来发展的方向。如何实

现电子化升级、与哪种卡进行捆绑却

值得商榷。

家住燕山小区的李先生告诉记

者，目前公交卡的发行数量比较多，

在市民中很普及，如果园林卡能够和

公交卡进行捆绑整合，将会给市民带

来很大方便。另外，作为一项长远政
策，园林部门也可以独立开发一套电

子系统，与商业性银行联姻妨碍了公

园年卡的公益性质。李先生表示，目

前乘坐公交车有公交卡，市民缴纳电

费、燃气费、供暖费等各种带有公益性

质的费用也大都是通过各种卡证实现

的。如果权威部门能够出面将各种类型

的卡证进行公益性整合，实现一卡多

用，将会是一种比较便民的措施。

从10月26日开始，济
南市公园通游年票的升级
版本园林卡正式开始发
售。市民表示与中国银行
信用卡捆绑的园林卡带来
了很多方便，但也有人认
为80元年费给市民带来了
麻烦。有法律专家表示，园
林卡属捆绑销售，涉嫌不

正当竞争，损害了市民消
费的自主选择权。


